

JESUCRISTO
tiene muchos
amadores de su
reino celestial

EL GUANACASTE

¡Pero muy pocos
llevan la cruz de
sus sublimes
enseñanzas!

AÑO I | ANDRÉS SANTANA DIRECTOR — SAN JOSE, C. R. Ap. 1165 — Enero de 1955 | No 3

Deben abrirse salones de cultura en cada barrio de la capital

Conversamos con doña Aida Fernández, Jefe de Visitadoras del Departamento Antituberculoso de Salubridad pública.

Aquí estamos, nos dice muy gentilmente la señora Fernández, luchando contra los terribles efectos de la peste blanca y la incompreensión tanto de nuestra sociedad como de los enfermos, pues no hay la debida cooperación necesaria de ambas partes para llevar nues-

para enseñar al que no sabe

Nuestro pueblo sencillo es muy impresionable a cualquier estímulo, ya sea positivo o negativo según sea la orientación que se le dé a la emotividad de sus sentimientos.

tro cometido a plena satisfacción. A cada momento topamos con cuadros de miseria que nos desgarran el alma. Quisiéramos, en esos momentos, tener el poder del Divino Jesús para llenar todas las necesidades de cada uno de los tuberculosos, pero desgraciadamente, como eso no nos está

permitido, y las posibilidades materiales de la Lucha Antituberculosa son tan limitadas, de ahí el eterno problema que a diario se nos presenta: nuestros deseos insatisfechos. A pesar de que un 20 % de los costarricenses son sensibles al dolor y miseria de nuestros semejantes, todavía hay un

80%, que son indiferentes a cooperar en la resolución de los problemas sociales.

Cuando haya más sentido de responsabilidad social de parte de ese sector de costarricenses de que les hablo y de los extranjeros que comparten con nosotros «el pan nuestro de cada día», ese día habremos vencido, si no el mal, si conseguido los medios económicos para atenuar los efectos de la tuberculosis en el aspecto social. Este problema como ustedes comprenderán, es de parte de la sociedad. Con mucha frecuencia tropezamos

Pasa a la Página TRES

La honradez es la esencia misma del hombre moral

El hombre honrado y veraz hace el bien por el bien mismo sin buscar la aprobación de la sociedad, ni espera recompensa de quien le sirve. — Es amable con todos y caritativo con los desgraciados, y ve en cada hombre un hermano sea cual fuera su raza, sea cual fuere su fe

El deber es un conjunto de prescripciones de la ley moral, es la regla de conducta del hombre en relación con sus semejantes y con el universo. El deber nos estimula a proceder bien con nuestros familiares, con

nuestros amigos, en fin en nuestras relaciones sociales en todas sus manifestaciones. Es el adicte noble y santo que se cierne por encima de la humanidad, inspirándola a los grandes sacrificios, a las más puras abne-

gaciones y a los más sublimes entusiasmos. Sonriente, para unos, con amarguras para otros, pero inflexible siempre enseñándonos la escala de la evolución por donde ascienden todas las almas nobles.

El Deber no es igual para

todos. Varfa según nuestra condición y cultura. Entre más nos elevamos, tanto mayor grandeza, extensión y majestad adquiere a nuestros ojos y su culto es siempre grato al hombre justo, sabio y noble, y la sumisión a sus leyes, fértil en goces íntimos para los espíritus superiores. Para convencernos de esta verdad, miremos a nuestro alrededor a

Pasa a la Página CUATRO

DIPUTADO CURLING Se ha apuntado un gran triunfo legislativo al conseguir los fondos para la apertura de una carretera de penetración agrícola

Indudablemente que la construcción de la carretera Guápiles—San José, traerá desarrollo económico y cultural para esa región

El diputado Sr. Curling acaba de obtener un gran triunfo legislativo al conseguir la aprobación de una moción tendiente a la construcción de una carretera Guápiles San José. Indudablemente que la construcción de esa carretera traerá a los habitantes de esas regiones un gran desarrollo comercial y cultural y por ende riqueza para la nación porque esa carretera si es

de penetración agrícola Estas son las vías de comunicación vitales que necesita el país para conseguir el puesto que le corresponde en el avance de la civilización.

Este ha sido uno de los grandes errores de los dirigentes de la cosa pública: invertir todos los dineros del Erario Nacional en embellecer la Capital de la República y olvidarse de las

vías de penetración agrícola que son las arterias vitales para el desenvolvimiento económico del país.

Ojalá que el Diputado Curling ejerza toda su influencia ante el Ministro de Obras Públicas con el fin de que éste satisfaga los deseos de los 300 agricultores que forman ya la Colonia de Cubujuquí, para que estos "héroes del campo" como

los llamaría nuestro malogrado Modesto Martínez, no sientan el desaliento de la Indiferencia Estatal hacia sus anhelos de hacer producir la tierra para arrancarle el sustento de los suyos.

Felicítamos al diputado Curling por su empeño de servirle bien a sus electores. Siga por ese camino y obtendrá el reconocimiento de las personas conscientes.

La Ley de los Semejantes

El descubrimiento de la Ley de los Semejantes no fue obra de la casualidad sino el resultado del estudio y la constante investigación científica

A LA QUE SIEMPRE ESTUVO DEDICADO EL ESPIRITU

DEL DR. HAHNEMANN

Antes de explicar el fundamento científico que la Homeopatía tiene en la ley de los semejantes, consideramos necesario hacer una pertinente aclaración: la en-

señanza de la Homeopatía en México, tanto en la Escuela Nacional de Medicina Homeopática, sostenida por el Gobierno, como la Escuela Libre de Homeopatía, que ha sido también legalmente reconocida por la Secretaría de Educación, es tan completa y seria y de la misma extensión que la de las escuelas de Alopátia, y lo mismo sucede en la Escuela Homeopática, que sostiene oficialmente en Mérida el Gobierno del Estado de Yucatán; en todas estas instituciones de enseñanza médica, se exige a los alumnos la misma educación secundaria y preparatoria que imparte, para la carrera de médico alópata, la Universidad Nacional de México; y los estudios profesionales se hacen en 5 años, y 1 año de internado en el Hospital, conforme a un programa que es previamente estudiado, aprobado y autorizado por la Secretaría de Educación Pública, la que vigila su estricto cumplimiento por medio de sus inspectores, que siempre han sido médicos alópatas de gran sabiduría y probidad.

reconocimiento de un fenómeno biológico indiscutible, la individualidad morbosa, pues está universalmente demostrado y aceptado que cada individuo padece según su especie y naturaleza propias, tienen como ineludibles correlarios, la individualidad medicamentosa y el empleo del remedio específico actual.

Hablaremos hoy de la «Ley de los Semejantes». Ley biológica que los alópatas han querido no reconocer, pero que es la consecuencia ineludible y forzosa del postulado de Hipócrates.

Descubierto por Hahnemann y anunciado por él en el conocido apotegma *Similia Similibus Curantur* esta ley y el fenómeno biológico a que se refiere, son sin disputa, la clave de la Homeopatía y la brújula insustituible del verdadero médico homeópata, pues ella es la que sirve de base para la elección de los remedios, y aunque literalmente significa que lo siguiente se cura con lo siguiente, en realidad lo que esta ley expresa es la relación constante que existe entre el medicamento y la enfermedad y viceversa que es una relación de causa a efecto, pero no relación de igualdad, ni de identidad, ni menos aún de contrariedad, pues para que una curación se efectúe, es condición *sine qua non* que la relación sea de semejanza, como lo tiene superabundantemente comprobado la aplicación incesante que han hecho de esta Ley, millares de médicos homeópatas de todo el mundo durante más de un siglo que ha transcurrido desde que el genio incomparable de Hahnemann la descubrió.

Además del principio enunciado por Hipócrates con el breve apotegma «*Natura morborum medicatrix*», fundado en la propiedad que tienen todos los organismos vivientes para reaccionar por sí solos, contra las causas de las enfermedades y desarrollar los esfuerzos necesarios para su curación; la Homeopatía tiene también otros principios igualmente verdaderos: la Ley de los Semejantes, la experimentación pura de los medicamentos en el hombre sano, y la aplicación de los remedios en dosis infinitesimales, principios científicos que con el

EDITORIAL

El Alumbrado Eléctrico DE SARDINAL

Hemos sido informados de que los \$10.000 que la Municipalidad de Filadelfia había destinado para arreglar el camino de la Comunidad a Sardinal, serán ocupados ahora en pagar \$3.600 que el distrito de Sardinal adeuda por servicios eléctricos y que si no paga arriesga quedarse sin tales servicios. El saldo que queda de los \$10.000 se utilizará para seguir cancelando futuras deudas de electricidad.

Nosotros preguntamos ingenuamente, ¿cuando se terminen esos \$10.000, de donde va a seguir pagando su alumbrado eléctrico, Sardinal? ¿se quedará sin luz? ¿o tendrá que recurrir al Congreso la Municipalidad de Carrillo a pedirle nueva autorización para pagar el alumbrado eléctrico del distrito de Sardinal?

Creemos que la situación es grave tanto para los sardinalenses como para los filadelfinos, ya que Sardinal no puede quedarse sin sus servicios eléctricos y Filadelfia no se puede cruzar de brazos ante la necesidad de aquel pueblo.

¿Qué será lo más prudente hacer? Nos parece, sin que creamos que esta sea la única solución, que debe nombrarse una comisión integrada por varios miembros de la Municipalidad y algunas personas influyentes del pueblo con el fin de que se entrevisten con personeros del pueblo de Sardinal y acuerden un plan de trabajo conjunto para recoger fondos con el propósito de construir una pequeña planta eléctrica en Sardinal. Se nos ocurre que el plan de trabajo puede ser efectuar tómbolas, rifas, bailes, etc., ahora en la estación seca. Visitar a las personas que puedan donar un torete, un cerdo o cualquier otro animal para que sea realizado en la tómbola. En esta forma nos parece que sería resuelta la grave situación que actualmente está atravesando el pueblo de Sardinal. Debemos de cooperar todos en la resolución de un problema público dando cada cual de lo que tiene y según sus posibilidades.

Liberia extiende sus servicios de cañería

Pues muy pronto, si no lo ha hecho ya, el Sr. Ministro de Obras Públicas dará principio a los trabajos de arreglo de la actual cañería y a la extensión de la misma a los diferentes barrios de la Ciudad Liberiana.

Muy pronto los liberianos contarán con un servicio de cañería más eficiente, pues debido al crecimiento de la población, el actual servicio de cañería no satisface las necesidades de los consumidores, pero gracias a la preocupación de los municipales y la ayuda del Servicio Cooperativo Interamericano, el Ministro de Obras Públicas si no ha dado principio, muy pronto empezará los arreglos de la actual cañería y la extensión a otros barrios de la progresista ciudad de Liberia.

Nosotros nos alegramos mucho que los habitantes

de la Ciudad Blanca den un paso más en la escala del progreso, ya que los pueblos que se estacionan en los recodos del camino de la civilización por culpa de sus dirigentes, están expuestos a vivir toda una existencia sirviendo de escalera para que ellos suban a todos los puestos de elección popular, sin que se acuerden de sus responsabilidades para con sus electores y felicitamos muy cordialmente a los ediles liberianos por sus buenos propósitos de dotar a Liberia de una cañería que llene satisfactoriamente las necesidades de aquel pueblo

La Ley de los Semejantes...

Viene de la Página DOS

II

El descubrimiento de la Ley de los Semejantes no fué obra de la casualidad, sino el resultado natural del estudio y la constante investigación científica a la que siempre estuvo dedicado el espíritu selecto de Hahnemann. Traducida en aquel tiempo la *Materia Médica* de Cullen, y notando que en ella se daban explicaciones contradictorias y nada convincentes acerca de los efectos de la Quina, decidió experimentar en sí mismo esta droga, y con gran sorpresa suya, advirtió que aparecían en él síntomas semejantes a los que caracterizan las fiebres intermitentes de la enfermedad que hoy se conoce con el nombre de paludismo. Para convencerse de que los síntomas febriles que produjo en él la Quina no eran resultados exclusivos de una susceptibilidad especial que pudiera él haber tenido para esa droga,

la experimentó también en otras personas obteniendo siempre los mismos efectos. Después de la quinta experimentó también en sí mismo y en otras personas, varios remedios que sumaron en total treinta y tres sustancias distintas; advirtiendo siempre al experimentarlas que producían al hombre sano síntomas semejantes a los de algunas enfermedades que esas mismas sustancias solían curar. Este fenómeno fué estudiado por Hahnemann de un modo linceo y prolijo durante treinta años, antes de publicar su Ley Terapéutica, es decir, Hahnemann formuló su Ley de curación contenida en la conocida locución latina: «*Similia Similibus Curantur*», cuando terminó de experimentar, durante 30 años, los treinta y tres diferentes medicamentos que forman el primitivo arsenal de la terapéutica homeopática.

Si la Materia organizada no se puede organizar por sí mismo, alguien la ha de haber organizado

Y ese alguien es la causa primera que debe admitirse sea cual fuere el nombre que lleve

Nadie sabe lo que es materia. Los más fuertes naturalistas nada saben más. Y, sin embargo, acusan a los espiritualistas de conformarse de hipótesis, como si ellos mismos no fueran en hipótesis que basan sus argumentos al declarar que el hombre no es sino materia organizada solamente. ¿Qué significa materia organizada? Probablemente agregado de moléculas en ciertos órganos que cumplen determinadas funciones en virtud de movimiento propio del cual resulta su desarrollo, movimiento que se mantiene mientras dure su desarrollo en las condiciones de su naturaleza, es decir, de la naturaleza del agregado. Pero este agregado puramente material ¿quién lo ha organizado? ¿Se organiza por sí mismo? No lo parece al juzgar por estas tristes palabras tomadas del artículo *Materia* del diccionario de NYSTEN, y salidas probablemente de la pluma del famoso LITRE:

«No podemos hacer sustancia organizada susceptible de vivir; es siempre de un ser vivo de donde toman su origen, y este ser, remontado a la serie de los tiempos, no se sabe de donde viene; cuál es el modo, la causa las condiciones de su formación primera».

La confesión es clara y

muestra la más sublime impotencia frente a la primera causa. Y he aquí a los hombres que se dicen realistas, que no admiten sino lo que la ciencia puede controlar, que vigilan su lenguaje filosófico para jamás pronunciar el nombre de Dios, ni las palabras Fluido Vital. Si pues la materia organizada no se puede organizar por sí misma, alguien la ha organizado. Y este alguien es la causa primera que debe admitirse, cualquiera que sea, por misteriosa que se nos presente, o cualquiera que sea el nombre que lleve. No hay efecto sin causa que lo justifique, el efecto es de la misma naturaleza que la causa. Yo soy su efecto inteligente, por consiguiente, la causa de donde provengo, es inteligente.

Tengo un yo personal, por consiguiente la causa de donde provengo tiene un yo personal. He aquí un razonamiento y una hipótesis.

Cuando los materialistas nos aventajan, harán bien en decirnoslo. Mientras tanto, como decía Cicerón, escuchemos las aspiraciones de nuestra alma, puesto que nuestra razón es impotente:

«*UTATUR MOTU ANIMA QUI UTI RATIONE NON POTEST.*»

DR. MEDINA

Deben abrirse salones de cultura...

Viene de la Primera Página

mos con enfermos que no quieren hospitalizarse como si el hacerlo fuera un pecado mortal. Otros alegan que si ellos se internan sus hijos se mueren de hambre. ¿Qué tiene que hacer la Lucha en estos casos?, hacer las investigaciones pertinentes para ayudar económicamente a los hijos que quedan en el desamparo, y

como esta enfermedad no se restablece en tan poco tiempo, de ahí que el problema de los tuberculosos es más serio y aparea mayores gastos que un enfermo corriente.

Si señor, indudablemente que nuestra educación necesita otros rumbos porque al paso que vamos llegaremos

Pasa a la Página 5

“LA MODESTIA”

Es una de las virtudes más sublimes que Dios creó para uso de la humanidad. Feliz aquél que la practica, porque ella desarrolla las facultades del alma, pero desgraciadamente son pocas las personas que conocen su secreto y por eso la ven con indiferencia.

La modestia se manifiesta en el vestir con elegancia, pero sin ostentación. Una niña modesta se divierte con moderación y recato; estudia y trabaja con amor; jamás se fija en los defectos de sus compañeras, y si tiene oportunidad exalta las virtudes de las que la ofenden; evita, hasta donde le es posible, la murmuración, se ruboriza cuando alguien alaba sus virtudes y sus triunfos obtenidos, jamás se subleva por nada y escucha con atención los consejos de sus mayores; lleva con paciencia las vicisitudes de la vida porque las considera como pruebas que Dios le pone para conocerse mejor; siente compasión por los inadaptables a la sociedad; jamás se cree superior a los demás y procura

ser bondadosa y comprensiva con sus semejantes; es callada, y cuando habla nunca ofende a sus interlocutores; su voz es como el murmullo de las fuentes que alegran y fertilizan los campos que atraviesan, su almabrilla de pureza y su conciencia está siempre tranquila porque obra siempre con rectitud.

Una niña que practica la modestia, es pues, la más adorable criatura que existe sobre la tierra. ¡Bendita sea la Modestia! y benditas sean las personas que la practican porque de ellas será el Reina de los Cielos.

MARIA EUGENIA SANTANA S.

LUCTUOSA

Después de una larga enfermedad entregó su alma al Creador nuestro particular amigo don José Fonseca. Los esfuerzos médicos fueron va-

nos ante el inexorable designio de lo desconocido. A cada uno de nosotros se nos llegará esta hora fatal para nuestros familiares que nos estiman y nos aprecian. Considerando la realidad de esta gran verdad, alegre para los espiritualistas, amarga, para los que cifran su felicidad en la materia, no nos queda más que desearles a dña María Loalza, madre del occiso, a sus hermanos dña Filomena Fonseca, don Valentín Fonseca y a todos sus deudos, consuelo y resignación.

La honradez...

Viene de la PRIMERA los Rotarios, a las Damas Blancas, a las Congregaciones Religiosas, a los Leones, etc, sin que nadie los obligue ellos trabajan por el bien de nuestros semejantes.

Por oscura que sea la condición del hombre, por humilde que sea su suerte, si practica las leyes del deber, ennoblecerá su vida e iluminará su corazón procediendo con amor y justicia en todas las decisiones de su vida. Sólo el deber cumplido nos proporciona esa tranquilidad interior, esa serenidad de espíritu más preciosa que todos los bienes de la tierra.

Pasa a la Pág. OCHO

Seriedad - Elegancia - Cumplimiento

CORTE PERFECTO

Es lo que le ofrece para sus clubes y Cuentas
Corrientes

SASTRERIA Y TIENDA

“Ultima Moda Americana”

De VICTOR MANUEL DIAZ D.

En el Paseo de los Estudiantes - Frente al Teatro Latino
(TELEFONO J 4239)

Avisa a su estimable clientela y público en general, que ha recibido un variado surtido en casimires gabardinas, lanas para abrigos y peluche en los colores de gran moda, escogidos personalmente de los mejores centros de Inglaterra

Deben abrirse salones de cultura...

Viene de la Página TRES

muy pronto al precipicio de la irresponsabilidad total, pues actualmente ya no hay respeto para nada, ni nadie. Si un padre de familia castiga a su hijo por alguna falta grave, muy común en los niños de este tiempo, y se le va un poco la mano en el castigo, allá viene la justicia humana a castigar al padre y a decirle que al niño en esos casos no se le azota por su mala acción, sino que se le da consejos para que no lo vuelva a hacer, sin darse cuenta esta nueva teoría, que un 75% del mundo infantil no responde tan sólo a las amonestaciones si no se les acompaña, de vez en cuando, de una buena zorra, ya que los niños tal como vienen al mundo, son fiercillas, cuyos malos instintos lo único que los doma un poco es la cultura. Que un profesor tiene ideas «rancias», como se le llama ahora al recato, el buen juicio y la dignidad, que no se ajustan con el pensar de la actual juventud, pues allá te van las cuchufletas y las burlas hirientes de los estudiantes para con el profesor, sin que haya un castigo ejemplar para los educandos mal educados. Que un Director de Colegio impone una sanción a un estudiante por alguna acción incorrecta, allá viene la huelga para que la falta del estudiante quede sin sanción y de rebote si se puede que el Director sea castigado, mejor. Estas son pequeñas fallas que a mí que no soy educadora se me ocurren, pues si estudiaran a fondo el problema educativo las personas capacitadas para el caso, encontrarían grandes lagunas que secar en nuestra educación nacional.

De eso ni hablar, pues nuestra prensa no sólo dedica páginas enteras a divulgar, a veces hasta con lujo de detalles, los procedimientos de nuestros criminales, sino que también publica el

proceso de los criminales extranjeros a ocho columnas, sin darse cuenta, en viendo yo, del enorme daño que se le hace a nuestro pueblo sencillo e impresionable a cualquier estímulo, ya sea positivo o negativo según sea la orientación que se le dé a la emotividad de sus sentimientos. En cambio, es muy parca para publicar elogios destacando la actuación de algún ciudadano ejemplar ya sea por su espíritu cívico, ya por su alto sentido de responsabilidad social, o por cualquier otra virtud digna de imitarse porque ennoblece la convivencia social. Me parece que desde este punto de vista merecen los señores Rotarios, el reconocimiento de la ciudadanía, porque ellos si están prestos a estimular a todo ciudadano que con sus actos engrandece la moral de la sociedad. Si esta costumbre

se estableciera en el hogar, en la escuela, en el Colegio, en la Universidad, en fin en todos los lugares en donde conviven grupos sociales, creo que no estuvieramos lamentando ahora la derrota moral que estamos sufriendo en nuestra sociedad.

Indudablemente que la irresponsabilidad y las malas pasiones que rebajan a los seres racionales a la condición de bestia salvaje, la ignorancia es su causa principal, por eso pienso yo, que los gobiernos que se preocupan por la cultura y educación de sus pueblos deben ser apoyados por los ciudadanos conscientes, porque con ello afianza el libre ejercicio de la Democracia y despiertan la moralidad dormida en el corazón de los ciudadanos. Pero tanto como la misión educativa y cultural del pueblo, como la resolución de los problemas

públicos en general, no deben dejarse a iniciativas del gobierno solamente, sino que todos los ciudadanos responsables de sus actos ante la sociedad por su cultura, debemos colaborar, por el bien de nuestros semejantes, por cuya razón, desde las columnas de su periódico lanzo la idea de que en cada barrio de la capital se abra, con la colaboración de los vecinos desde luego, un salón de cultura donde aprendan a leer, todas aquellas personas que no hayan tenido la oportunidad de asistir a la escuela en su infancia, o que por haber abandonado la Escuela en los primeros grados ya se les haya olvidado hasta poner su nombre y ahora no pueden asistir hasta los centros de educación nocturna que existen, ya sea por la distancia, ocupación, etc., ya que cada hogar pobre es un problema distinto a resolver. Entre el personal a mi cargo, a Dios gracias, todas tienen el corazón en las manos para darlo en bien de una causa noble, por cuya razón, sin consultarlas porque sé bien su buena voluntad de servir, prometo, si esos salones de cultura se abren, la colaboración de ellas para que den conferencias de carácter social, de conservación de la salud, de higiene mental, en fin, de cultura social para enseñar a los vecinos a servirse mutuamente, a vivir en armonía con el vecindario, a resolver sus problemas en mutua cooperación y a evitar muchas enfermedades cuyas génesis principal es la ignorancia. Me parece, continúa diciéndonos la señora Fernández, que la iglesia puede muy bien colaborar en la realización de esta idea cediendo sus salones de catecismo para enseñar a las personas que deseen cultivarse y así cumplimos a cabalidad el principio Cristiano de enseñar al que no sabe.

Bueno, señor reportero, otro día le ampliaré estas

Pasa a la Pág. OCHO

Bazar Moderno

— E N —

Paseo de los Estudiantes

OFRECE:

Surtido completo en artículos para regalos; cristalería, loza, artículos de 1ª necesidad y de la mejor calidad!

En Juguetería tiene Gran Surtido Importado directamente: Muñecas, Juguetes de cuerda y de rueda.

Tel. J-6264 — San José.

Polvo Campana

Para todo uso de limpieza

Disuélvalo en agua caliente para que
le rinda el doble

Vale 1.00 la libra



Sastrería GRANT. Quiere Ud' vestir elegantemente. Visítela, 25 vs. E. Inspección de Hacienda y nos agradecerá el consejo.

Casa CURLING, Pastelería y Panadería, Calle 7, Avdas. 6/8 Ordene sus pedidos al Teléfono 3262.

Sastrería La ULTIMA MODA de Harold Nicholas

Botica La Mercad de J. Silvestre Rojas Esmerado servicio de recetas.

Mueblería ABEL ZUÑIGA Paseo de los Estudiantes

SOCIEDAD PROVEEDORA Ganadera, S. A. — 2 cuadras al Norte de la Panadería Musmanni, Teléfono 2 3 3 7 Apartado 662, San José, C.R.

Gonzalo Blanco

Ing. Rafael Rolg, C. 1. A. 1/3.

La Puerta del Sol, de Porfirio Antonini.

Sastrería Guzmán Arroyo, 50 vs. O. de "La Nave" Espera sus órdenes. Visítela y quedará satisfecho.

Ramírez Valido
Avenida Central

Cantina El Castillo, de Angel Blando.

Dr. Lisimaco Leiva. Especialista en las vías respiratorias.

Danilo Portugués

Héctor y Leticia de Pastor
Ingeniero Enrique Volio, C. 11, Av. 12-14.

Ciclo «Unión Sport»

Pulpería La LUISA de Chepe Araya.

Bazar Moderno de Francisco Alvarez. Paseo de los Estudiantes.

Alfonso Meléndez, 50 vs. O. Vieja Lira, casa 132.

Joyería «El Zafiro» de Hernán Zepeda -Avenida Central.

Fábrica de Capas de Hermógenes García. Plaza Víquez, le hace su capa barata porque tiene stok de materiales permanente.

EL NIDO. Café y Refrescos de Luis Torres.

Rudd & Guerra

C. R. Critco

Escuela Castro Carazo

Don Max Koberg B.

Don Oscar Fischel

Laura y América Tases

Abastecedor San Luis

(Avenida Central)

Carnicería «La Northern»,
(Avenida Central)

Dry Cleaning «La más Blanca» de Guillermo S. Romero. Teléfono 3623 Apartado 1075 Paseo de los Estudiantes.

Mueblería Hernández, Frente al Paraíso Bar, Teléfono 1911 Paseo de los Estudiantes, le hace sus muebles a precio sin competencia.

Tapicería Garro
de Gilberto Garro G.

Lavanderías
Super - Lava - Mat

Sastrería REY de MODAS Valentin Díaz C., 50 varas N. Iglesia La Dolorosa, Tel. 1288 Visítela y se hará su cliente.

Taller Eléctrico «Universal» Reparaciones y trabajos a domicilio llamando al Tel. 6138. Marco Tulio Mora.

Laboratorios Ancla Ltda. 50 varas al Sur de La Cañada Artículos de Farmacia, Importación y Elaboración de productos farmacéuticos. Llame al Teléfono N° 4092 - Ap. 3434.

Trajes Herrera de Lujo 75 vs. Sur de «La Cañada»

Sastrería
FERNANDO VALVERDE
Frente al Teatro Moderno
Teléfono 1399

Doris de Gómez

Edwin Polini

Jorge Meléndez

Jesús Cedeño M. & Scs., Mercado Central

Foto González, frente al Teatro Latino, Paseo de los Estudiantes; Atiende a toda hora Teléfono 6348.

Zapatería «El Esfuerzo» de Anselmo López. Se hace y se arregla calzado.—Plaza Víquez.

Taller «La Cruz», Enderezado, Mecánica y pintura de automóviles.—William Caballero Teléfono J. 1607

Panadería
La Espiga de Oro

—«Bazar Colón»—

Federico Trejos Avda. Central

Hilda y Pedro Vieto

Mélida Corrales

Almacén Rómlu o Artavia

Toda
ciase
de
artículos
de
PRIMERA
Necesidad

TELEFONO
3058

San José — C. R.

APARTADO
653

Ofrece también
surtido permanente
de
Sombreros
de Pita

El nombre de las distinguidas personas, profesionales y casas comerciales que aparecen en esta sección, no lo hacen como aviso de sus actividades, sino con el fin noble y generoso de ayudarle al Director de este periódico, con una contribución mensual para editar su periódico EL GUANACASTE, en vista de su mal estado de salud pues sufre de parálisis general progresiva y sus deseos de trabajar para ganarse el sustento de los suyos.

FRANCISCO CASCANTE
Pulpería «La Tranquilidad»

Sastrería JORGE VEGA
75 vs. E. de «La Tranquilidad»

RAMON PENA
Cantina «La ONDINA»

Fábrica de Café La Costa Rica

Bresciani y Polini

Zapatería «LA ISLA» de Rafael A. Molina. Constante formación de Clubes.

MODAS LINA

GONZALO HIDALGO

Zapatería Gran LUJO, Paseo de los Estudiantes, lo calza con elegancia y poco dinero! Visítela.

RODRIGO PADILLA (Sastrería Padilla) La Sastrería de los Elegantes!

Sastrería José Andrés del Valle (Paseo de los Estudiantes).

ENRIQUE SEGURA H.
Fábrica de Cocinas

Sus recetas ordénelas a la Botica del Lic Mario Alfaro Sagot, al Teléfono 1577, Paseo de los Estudiantes.

Mueblería ENRIQUE GOMEZ
Avenida Central Sus muebles fuertes y confortables al Teléfono 5634.

La Protectora.—Si no quiere tener problemas en la confección de su abrigo, ordénelo al Teléfono 5648, Paseo a escoger la tela que más le guste.

Farmacia Serrano. Lic. Carlos A. Serrano. Esmerado despacho de recetas.

Salón Granada, Avenida Central. Teléfono 5250.

Costa Rica Souvenir Ltda.
Avenida Central, Tel. 5312

Mueblería Carlos Castellón R.
50 vs N. Liceo de C. Rica
Tel 1308. Espera sus órdenes.

Botica de Homeopatía, costado Sur de la Merced

Zapatería Robleto. Adquiera aquí su calzado fino, bueno y barato, 25 vs. N. Nuevo Lira.

Dra. Hilda Acuña A, Calle 7, Avs. Fernández Güell - 2.

Doña Ofelia de Llerandi.
(Clínica de Espejos). Paseo de los Estudiantes)

Librería Minerva, Plaza González Víquez Ltda. Teléfono J 4799, - Apartado 2070.

Tienda Davidson, Tel. 4634' Avenida Central.

La Renaciente, Tel. 2185, Av Central.

Sastrería Ricardo Villalobos.
Calle 7. Av. 8

Sastrería Alberto Minto
Calle 7, Av. 8

EBANISTERIA Mario Ramírez Saizar Avs. 2-4 Calle 7-

Tienda «La Violeta» de Elida de Zúñiga

Laboratorios del FRESCOSAL
Guillermo Grillo O. y
María Elena Grillo

Sastrería Antonio Hernández C 50 vs N. Plaza Víquez, Paseo de los Estudiantes, le hace su mejor traje.

Taller 'Radio City' de M. del Valle. Competente Radio-técnico, le deja su Radio como nuevo y con poco dinero.

«Bazar Margarita», 150 vs. Sur Botica Oresmuno en Barrio La Cruz. Se forran botones, hebillas, con pín y sin pín; se ponen ojetes, encajes. Fantasía. Ropa para niños, cuadros y marcos!

El ERIAL, Compra-Venta de Libros. Paseo de los Estudiantes.

Florencia de Bustamante, 150 vs. E. de «La Tranquilidad», Plaza Víquez. Tamales muy ricos todos los sábados.

CASA NEW YORK
Trajes y Calzado. No compite porque Supera
Ap. 1350 Teléfono 3008

TRAJES CONDE
Teléfono 5474
SASTRERIA
ANGLO AMERICANA
50 vs. Norte del Instituto Nacional de Seguros - Ap. 2607

RUDGE

La mejor Bicicleta de Gran Bretaña

Más fuerte...

Más liviana...

Más elegante...

DIRTRIBUIDORES EXCLUSIVOS

Agencia de Bicicletas RUDGE

Paseo de los estudiantes - San Jose

Teléfono 5754 = Apartado 1798

El triunfo de Elisabeth Quesada

El triunfo de Elisabeth obteniendo el Título de Bachiller en Ciencias y Letras ha llenado de una inmensa alegría, tanto a sus queridos papás el caballero Don saías Quesada y doña Angelita de Quesada, como sus amigas que la estimamos en lo mucho que ella vale, porque Elisabeth por doquiera que ella pasa va regando simpatía con su dulce mirada y su voz melodiosa semejante al trino de los pájaros cuando le cantan himnos de amor a la madre Naturaleza.

Nosotras esperábamos este feliz acontecimiento, porque Elisabeth dedica todo su tiempo al estudio y naturalmente, su triunfo tenía que ser rotundo, dándonos con ello, un ejemplo edificante a sus amigas que seguimos la senda que ella escogió para transitar por la empinada cumbre de la vida: la cultura.

¿Por qué sería que Elisabeth se decidió por escoger el camino más difícil que la vida nos presenta? Seguramente, pensamos nosotras, que su intuición de mujer evolucionada espiritualmente la hizo comprender que sólo la cultura refina los sentimientos y hace cumplir mejor la misión que Dios pone en cada corazón humano con el fin de que se realicen las leyes que El nos transmitió a través del Divino Maestro.

Reciba pues, esta niña modelo, estas cortas líneas como un estímulo a su dedicación al estudio para que siga volando alto, pero muy alto, y logre traspasar así la difícil cima del mundo de las letras.

María Eugenia Santana S.

Deben abrirse salo,....

Viene de la Pág. CINCO

Ideas que hace tiempo buyen en mi cerebro y que Dios me lo mandó a Ud. para hacerlas del dominio público en su pequeño periódico, pero digno de la admiración y apoyo de quienes conocemos su férrea voluntad y su esfuerzo por cultivarse después de los 30 años y lo que es más meritorio aún, en

fermo ya de parálisis general progresiva, basada precisamente en su ejemplo, es que me aventuro a lanzar esta última idea que le expongo aun cuando tenga que decir como el inmortal Bolívar, cuya vida la consagró a la libertad de los pueblos americanos: «He arado en el mar».

La honradez es la...

Viene de la PRIMERA

El deber tiene múltiples manifestaciones, pues hay el deber hacia nosotros mismos, que consiste en respetarnos, en gobernarnos con prudencia, en no llevar a cabo sino lo que es digno, útil y bello. Existe el deber profesional que nos exige honradez y humanidad en el desempeño de nuestra profesión. Hay el deber social que nos incita a amar a nuestros semejantes, a ayudarles en sus necesidades, a servirle fielmente a nuestro país y a la humanidad. Hay el deber, que en nuestro concepto es el mayor de todos, los deberes y que todo ser humano debe cumplir, y es el deber hacia Dios y consiste en practicar fiel y sinceramente las enseñanzas que El nos transmitió a través del más grande de los Maestros que ha visitado el mundo terrenal: el Divino Jesús.

La honradez es la esencia misma del hombre moral, por eso el Prof. don Miguel A. Castro Carazo predica en su Escuela la Honradez

y la Verdad, como un Evangelio de Cristo porque el que se aparta de ellas, es desgraciado. El hombre honrado y veraz hace el bien por el bien mismo sin buscar aprobación de la sociedad, ni espera recompensa de quien le sirve, ignora el odio y la venganza; olvida pronto las ofensas recibidas y perdona a sus enemigos; es amable con todos y caritativo con los desgraciados; en cada hombre ve a un hermano; sea cual fuera su raza, sea cual fuera su fé; es tolerante con todos, respeta las creencias sinceras, excusa los defectos de los demás, hace resaltar sus buenas cualidades y jamás habla mal de nadie, usa con moderación y prudencia los bienes que la vida le concede, los consagra al mejoramiento y bien de la sociedad y si vive en la pobreza, no conoce los celos ni la envidia, es pues el hombre más feliz de la tierra.

La Casa New York

— DE —

Valentín Fonseca L.

Tiene para Ud. caballero que le gusta vestir con elegancia, su traje y su calzado de
Corte y Hechura

➡ PERFECTOS
Ordénelos al Teléfono

3008

o escriba al Apartado

1350